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Вера Петрашкова 

Февральские новости Новосибирска. 2022 г. 
То ли шутка, то ли чудо,  

Но болтал какой-то враль,   

Что давным-давно как будто  

Был куда длинней Февраль. 

            В. Скомаровский 
 
 Февраль – месяц короткий, только начался, и вот уже календарная весна должна наступить. 

Потому решила сосредоточиться на новостях как можно быстрее. 

 

 Пока не начался короткий сезон, когда в нашем городе можно реально и безболезненно 

проводить работы по благоустройству, строительству и реконструкции, городские 

руководители решили все спланировать и сообщить об этом населению. С этих новостей и начну. 

 2022 год в Новосибирске – год празднования 125-летия со дня рождения ученого Юрия 

Кондратюка. В честь юбилея одного из основоположников космонавтики в городе будет 

реализовано более 300 проектов, заявил на заседании организационного комитета мэр Анатолий 

Локоть. 

 В частности, решено благоустроить площадь Кондратюка (о ней я рассказывала летом 

прошлого года) и восстановить дом-музей Кондратюка на ул. Советской, 24 

(https://sib.fm/news/2022/02/17/v-novosibirske-planiruyut-blagoustroit-ploschad-kondratyuka).  

 Как руководство города будет благоустраивать площадь, не знаю. А вот про музей могу 

сказать, что он закрыт и огорожен забором уже много лет (кажется, с 2017 году). До этого там 

находился Музей Новосибирска с большой экспозицией, посвященной Юрию Кондратюку. Как 

уверяет мэр, проектно-сметная документация по реконструкции здания, законсервированного из-

за аварийного состояния, уже готова. Сроки начала реализации проекта не определены. 

 Как я поняла, мэр делает ставку на то, чтобы попасть в федеральную программу 

поддержки развития, в том числе муниципальных музеев (https://nsknews.info/materials/dom-

muzey-i-ploshchad-kondratyuka-rekonstruiruyut-v-novosibirske/).  

 Ставки – ставками, но к июню, когда запланированы юбилейные торжества, скорее всего, 

успеть не удастся. Хоть бы успели начать… 

 

 
возле забора у гостиницы. Теперь гостиницу стали активно достраивать. Выживут ли те елки, 

которых помпезно закапывали в землю под руководством самого мэра 

 Сколько лет строили Дом культуры Сибсельмаша, который потом переименовывали, 

перестраивали, переделывали. И… законсервировали так, что он стал разрушаться. Потом для 

красоты и солидности перед ним установили памятник Покрышкину. Теперь здание решили снес- 

 Загадочное место Новоси-

бирска – это площадь Маркса. 

Застроенную до безобразия тор-

говыми центрами, уставленную 

долгостроями (включая самый-са-

мый одиозный долгострой – гости-

ницу “Турист”), каждый градо-

начальник Новосибирска мечтал 

преобразить до неузнаваемости. И 

каждый руководитель вносил 

смелые грандиозные проекты.  

 Помнится, совсем недавно 

заложили сквер и высадили елки 

https://sib.fm/news/2022/02/17/v-novosibirske-planiruyut-blagoustroit-ploschad-kondratyuka
https://nsknews.info/materials/dom-muzey-i-ploshchad-kondratyuka-rekonstruiruyut-v-novosibirske/
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ти, а памятник передвинуть на 160 метров, видимо, в самый центр площади 

(https://www.nsk.kp.ru/online/news/4629064/).  Там сформируют очередной НОВЫЙ сквер, где 

установят памятник, оборудуют подсветку, высадят цветы и кустарники, замостят дорожки. 

Обсуждение очередного прожекта мэрия решила провести до конца февраля 2022 года. У жителей 

во время обсуждения первым делом возник вопрос, а как к памятнику можно будет подойти, ведь 

по кругу и днем, и ночью будут спешить автомобили и общественный транспорт. 

 Ответа на этот вопрос у мэрии ПОКА нет. И все же  

  в администрации Ленинского района в ответ на вопросы новосибирцев уточнили, что 

памятник будет перенесен, так как он стоит на земле, находящейся в частной собствен-

ности, а доступ к нему горожане получат только во время праздничных мероприятий. В эти 

дни дорожное движение будут приостанавливать (https://www.nsk.kp.ru/online/news/4635719/).  

 Люди! Зачем проводить опрос населения, если УЖЕ все решили?! Зачем ставить памятник, 

к которому подойти нельзя? У нас уже есть в центре Новосибирска такие “Соболи” и “Аисты”, 

причем рядом со зверями и пернатыми установлены скамейки – если кто сможет проскочить 

сквозь автомобильный поток, то и отдохнуть сможет. 

 

 
Герою Советского Союза на площади Маркса, доступа к стеле трудовой славы обеспечивать не 

планируют (https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/11/70438313/).  

 

 
Здание построили. Но довели до ума только половину, которую сейчас занимает “Промсвязьбанк”. 

А то, что осталось и предназначалось для театра, законсервировали и оставили стоять на века.  

 И вот 16 февраля членам Президиума архитектурно-градостроительного совета мэрии 

Новосибирска представили проект реконструкция долгостроя на улице Серебренниковской, 

37а (https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/17/70449233/).  Очень навороченный проект! И прозрачный 

купол, и аркада, которая соединит недострой с соседним жилым домом, и подгонка фасада банка 

под общий фасад. А вот как это здание будет использоваться, пока точно не определено.  

 В центре площади Калинина было 

решено установить стелу “Новосибирск – 

город трудовой славы”. По этому случаю 

в октябре прошлого года уже был готов 

проект благоустройства площади 

(https://ngs.ru/text/transport/2021/10/26/7021

5890/). Решили ликвидировать парковки, в 

центре установить 30-метровую конст-

рукцию, разработанную “Российским 

военно-историческим обществом”.  

 Часть работ решено закончить к 

маю, а завершить установку стелы и 

подытожить работы – к сентябрю 2022 

года. И как в случае с памятником трижды 

 Не знаю, как в других городах, а 

вот в моем родном городе махровый 

долгострой можно найти в самом его 

центре – рядом с мэрией и Оперным 

театром! Геологические изыскания для 

строительства здания на Сереб-

ренниковской, 37а заказывали еще в 1997 

году, в 1998–1999 годах был готов 

первый проект драматического театра 

Сергея Афанасьева.  

 С тех пор много воды утекло.  

https://www.nsk.kp.ru/online/news/4629064/
https://www.nsk.kp.ru/online/news/4635719/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/11/70438313/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/17/70449233/
https://ngs.ru/text/transport/2021/10/26/70215890/
https://ngs.ru/text/transport/2021/10/26/70215890/
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 Свое представление о предназначении здания, когда его все-таки (может быть) достроят, 

высказала вице-мэр Анна Терешкова – она видит там Музей конструктивизма! 

 Как я люблю рассуждения о том, что будет, если … найдутся деньги. Сколько дорогих 

проектов уже легло в долгий ящик (хорошо, если не в мусорную корзину). 

 

 То ли Молодежный чемпионат мира по хоккею так оживил стремление руководителей 

Новосибирска благоустроить и украсить ВСЕ в Новосибирске, то ли их одолели мысли, что все-

таки с городом надо что-то делать, только новости об украшении Новосибирска весь февраль 

пестрили в разных изданиях, по телевизору и в интернете. 

 Гостиницу “Турист” планируют достроить к Чемпионату по хоккею 
(https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/08/70431029/). А вот запустить ее НЕ ПЛАНИРУЮТ. Владелец 

здания Валерий Кокорин во время совещания на объекте 8 февраля высказал свое мнение: 

чтобы запустить работу “Туриста”, нужно набрать персонал и подготовить места для 

проживания – этого сделать к чемпионату не успеют. Зато сделают выход со станции метро 

“Площадь Маркса” в гостиницу и доделают фасад здания.  

Наверное, можно будет сходить на экскурсию. 

 Не успели достроить и сдать торговый комплекс “Подсолнух-2” на площади Маркса, как 

решили перестроить здание ГУМа. 

 Огромное здание на пересечении улиц Ватутина и Новогодней стоит уже так долго, что к 

нему успели привыкнуть, как к постоянной части пейзажа. Теоретически в “Подсолнухе-2” уже 

давно должны были работать десятки офисов и магазинов, но сегодня нельзя даже 

предположить, когда в этих стенах появится какая-то жизнь (https://ngs.ru/ 

text/gorod/2021/12/28/70335827/).  

 На площади Маркса уже работают три относительно крупных торговых центра (“Сан 

Сити”, “Калейдоскоп” и “Версаль”) и еще пять ТЦ поменьше (“Фантазия”, ГУМ, 

“Александровский”, “Гранит” и “Подсолнух”). Кроме того, владельцы “Гранита” сейчас 

возводят трехэтажный торговый центр. 

 Пока “Подсолнух-2” находится в подвешенном состоянии (то ли достроят, то ли снесут),  

у здания ГУМа на площади Маркса возводят высокий забор с навесом – в администрации здания 

рассказали, что его планируют ремонтировать. Сколько простоит тот забор у ГУМа, не знает 

никто – на ремонтные работы нужно более 220 миллионов рублей (https://ngs.ru/text/ 

business/2022/02/10/70430303/). 

 

 К хоккейному чемпионату запланировали в 2022 году отремонтировать еще ПЯТЬ 

дорог. На это потратят почти 732 миллиона рублей. 

По данным сайта госзакупок, Управление дорожного строительства Новосибирска 

объявило аукционы на разработку документации планируемого ремонта. Подрядчикам готовы 

заплатить за пять улиц 11,8 миллиона рублей. 

Ремонт намечено выполнить на проспекте Дзержинского от Кошурникова до Ползунова, на 

улице Дуси Ковальчук от площади Калинина до Богдана Хмельницкого, на улице Котовского от 

Станиславского до Блюхера, на Гусинобродском шоссе на участке между улицами Есенина и 

Коминтерна и на проспекте  Маркса от площади Лыщинского до площади Маркса 

(https://ngs.ru/text/transport/2022/02/15/70444826/).  

 

 

 Градостроительный совет Новосибирска одобрил строительство 

высоченных, по мерке города, зданий. 100-метровые высотки решили 

построить на улице Блюхера. Правда, для этого владельцам участка 

нужно изменить статус участка – перезонировать. Исторически на 

Блюхера, 71 располагались корпуса фабрики “Заготовочная – Сибирский 

кулинар”, сегодня их используют для административных помещений, 

складов, магазинов (https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/18/70451525/). 

 

https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/08/70431029/
https://ngs.ru/%20text/gorod/2021/12/28/70335827/
https://ngs.ru/%20text/gorod/2021/12/28/70335827/
https://ngs.ru/text/%20business/2022/02/10/70430303/
https://ngs.ru/text/%20business/2022/02/10/70430303/
https://ngs.ru/text/transport/2022/02/15/70444826/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/18/70451525/
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Владельцы участка решили построить многофункциональный комплекс площадью 85 000 

квадратных метров, основу которого составят апартаменты. По предварительной оценке, 

реализация проекта обойдется примерно в 6 миллиардов рублей. Ставку на то, кто будет 

арендовать жилье, сделали на студентов, так как большая часть общежитий вузов, расположенных 

в левобережной части Новосибирска, имеет изрядный возраст и износ. 

 

 
проекта, не на строительство. 

 

 Проект, в который может попасть Новосибирск, появился и в правительстве России.  

16 февраля в ходе “Парламентского часа” в Госдуме вице-премьер Марат Хуснуллин 

рассказал, в каких городах России будет строиться метрополитен. 
Заместитель председателя правительства РФ Марат Хуснуллин заявил, что 

строительство метрополитена, по его мнению, экономически целесообразно только в тех 

городах России, где поток пассажиров на станциях в часы пик составляет 20 000 человек в час и 

более, в остальных же городах нужно развивать наземный рельсовый транспорт.  

По словам Марата Хуснуллина, практически ни один город страны, кроме Москвы и 

Санкт-Петербурга, не удовлетворяет обозначенной им цифре пассажиропотока, а вот в 

столице на некоторых станциях объем перевезенных пассажиров достигает 58 000 человек в час 

(https://ksonline.ru/440949/novosibirsku-vydelyat-sredstva-na-dve-stantsii-metro/).  
 Не знаю, сколько средств выделят Нижнему Новгороду, Челябинску, Красноярску или 
Омску, тем более, не ведаю, сколько станции  построят в Москве и Санкт-Петербурге, а вот 
Новосибирску явно достанется мало.  
 Марат Хуснуллин отметил, что регион может получить финансирование на две станции: 

“В Новосибирске будет достроена одна станция и одна под вопросом. На одну мы точно 

деньги попытаемся найти, а на вторую смотрим пока, может быть, сбалансируем деньгами 

через инвестиционный бюджетный кредит”. Какие именно станции и работы имеются в виду, 

вице-премьер не уточнил. 

 

 В ЧУДО дальнейшего строительства метрополитена в Новосибирске верится с большим 

трудом, ведь даже станцию “Золотая нива”, которая функционирует уже много лет, так и не ввели 

в эксплуатацию в полном объеме – работает только один путь.  

 К тому же появилась новость о планируемом акте невиданной щедрости. Мэрия Москвы 

отдает Новосибирску бывшие в употреблении вагоны метро, а также трамваи и автобусы. Об 

этом сообщил заместитель начальника Управления пассажирских перевозок мэрии Новосибирска 

 Документы для строительства двухуров-

невой развязки на Матвеевке в Новосибирске 

должны подготовить весной 2022 года. Об этом 

стало известно во время сессии горсовета 14 

февраля. 

 По словам мэра Анатолий Локтя, ситуация 

с пробками на выезде из Первомайского района 

будет усугубляться из-за строительства жилых 

домов. При этом плоскостная развязка не 

поможет решить проблему. Документацию нужно 

разработать к 31 марта 2022 года 

(https://ngs.ru/text/transport/2022/02/14/70442450/).  

 Не могу понять, почему вдруг возникла 

такая спешка, если разговоры о строительстве 

развязки идут с 2012 года. Видимо, вдруг 

появились 50 миллионов рублей на доработку 

проекта? Да, да, именно на доведение до ума 

проекта, 

https://ksonline.ru/440949/novosibirsku-vydelyat-sredstva-na-dve-stantsii-metro/
https://ngs.ru/text/transport/2022/02/14/70442450/
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Михаил Никулин на заседании комиссии Совета депутатов по городскому хозяйству 

(https://ngs.ru/text/transport/2022/02/17/70451021/).  

 

 

 Теперь буду рассказывать о страстях, которые кипели в феврале вокруг выбора талисмана 

Новогодней столицы, которой стал Новосибирск. 

 7 февраля должно было завершиться голосование по выбору талисмана Новогодней 

столицы России, которой после Нижнего Новгорода был выбран Новосибирск.  

 
лидеры выбился орангутан (https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/04/70422278/). Борьба ожесточилась. 

 5 февраля Бату резко вышел вперед по итогам голосования.  Людям понравилась идея, 

что кандидатом может стать такой небанальный зверь. Появилась возможность голосования 

через Госуслуги (https://ngs.ru/text/entertainment/2022/02/05/70420211/). Стало штормить сильнее.  

 Появилась версия подведения итогов – талисман будет НЕ ОДИН. 

 За орангутана стали голосовать блогеры (https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/05/70425452/).  

 6 февраля в лидеры голосования вдруг вырвался снежный барс. И вдруг появились слухи 

о накрутках в голосовании и о подлоге (https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/06/70426514/). 

 И тогда мэрия, заявив, что “животные стали жертвами фарса и политики” досрочно 

остановила голосование (https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/06/70426730/).  

 7 февраля все-таки зафиксировали итоги голосования: больше всего голосов числится за 

орангутаном Бату (39,39%). На втором месте с небольшим отрывом – снежный барс Саян 

(37,19%), затем идет белый медвежонок Шилка (11,94%), дальше манул Айша (8,53%), 

завершает список амурский тигр Макс (2,95%). Было подано 133352 голоса 

(https://ngs.ru/text/animals/2022/02/07/70427060/). 

 Народ, даже уже проголосовавший, хотел знать, кто же такой орангутан Бату? 

Новосибирский зоопарк опубликовал шуточный ролик, посвященный орангутану Бату и его 

спутнице Мишель (https://ngs.ru/text/animals/2022/02/07/70427315/).  

 Бату приписывают уникальные способности “по укрощению зрителей” – он спускает через 

отверстие в крыше веревку или тряпку, к которым посетители привязывают лакомства (бананы, 

яблоки, груши, апельсины). Сам Бату или подруга Мишель втягивают контрабанду в клетку. 

 Надо сказать, что подобные навыки проявляют и другие обезьяны нашего зоопарка. Я не 

один раз наблюдала, как шимпанзе Люся и Филя показывают посетителям дыру в бетонной 

загородке, куда нужно засунуть банан, а потом изящно его изымают.  

 Мандрил тоже ловкий зверь. Однажды летом я увидела, что он носится по вольеру, зажимая 

в кулаке навесной замок с ключом.  Пошла искать служителей в зимнем павильоне. Нашла их в 

подсобном помещении. Они мирно пили чай. Узнав цель моего появления, дамы с воплями 

ринулись в вольер к мандрилу, чтобы изъять замок. Интересно, способен ли был зверь закрыть на 

этот замок служителей зоопарка? 

 В январе зоопарк предложил свои 

кандидатуры, по поводу которых и 

“разразилось” голосование на сайте мэрии и 

на муниципальном портале: снежный барс, 

манул, белый медведь, амурский тигр и 

орангутан. Причем каждое животное имеет 

или имело реального прототипа в 

Новосибирском зоопарке. Так, орангутан – 

это Бату, снежный барс – Саян, манул – 

Айша, медведь, точнее медведица – Шилка 

(сейчас она живет в Японии), тигр – Макс.  

 4 февраля результаты на портале и 

сайте мэрии отличались друг от друга. Но в  

 

https://ngs.ru/text/transport/2022/02/17/70451021/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/04/70422278/
https://ngs.ru/text/entertainment/2022/02/05/70420211/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/05/70425452/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/06/70426514/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/06/70426730/
https://ngs.ru/text/animals/2022/02/07/70427060/
https://ngs.ru/text/animals/2022/02/07/70427315/
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 На следующей странице портреты разных лет Бату (слева), Люся с Филей (в центре) и 

мандрил, имя которого я не знаю (справа). 

 
  Еще в нашем зоопарке очень смышленые гиббоны. Рядом с их клеткой стояла табличка: “С 

фотоаппаратами и телефонами к клетке приближаться ЗАПРЕЩАЕТСЯ”. Но как посетители 

могла стоять поодаль, если внутри домика сидела лапушка милашка с ангельским гиббоньим 

личиком. Посетитель подходил к решетке, вставлял гаджет между прутьями, и тут же лишался 

девайса. Бой-френд нашей лапушки молниеносно выхватывал аппарат и еще быстрее крошил его, 

разбирая на части. Дальше раздавался ГРОМКИЙ ВОЙ обиженного фотографа. 

 

 7 февраля в процесс голосования вмешался губернатор Новосибирской области! Андрея 

Травникова удивило, что мэрия отдала приоритет выборам талисмана Новогодней столицы, а не 

решению “насущных хозяйственных вопросов”. По мнению главы региона, сейчас важнее 

подготовить город к международным чемпионатам. 

 Больше всего в истории с этим интернет-голосованием губернатора удивил тот факт, что 

при подготовке города к масштабным мероприятиям, таким, как Чемпионат мира по волейболу, 

Молодежный чемпионат мира по хоккею и федеральный проект “Новогодняя столица России 2022 

–2023” мэрия Новосибирска глобально сосредоточилась на подборе дизайна снежинки и выборе 

животного-талисмана. Он выразил надежду, что мэр и его коллеги в самое ближайшее время 

урегулируют скандалы, связанные с разработкой новогодней символики, и займутся приведением 

города в порядок, решением насущных хозяйственных вопросов, чтобы к началу обозначенных 

мероприятий город имел ухоженный и праздничный вид, радовал жителей и гостей областного 

центра высоким качеством городской среды. При этом губернатор намекнул, что судьбой 

талисмана всерьез озаботились в администрации Президента РФ 

(https://www.gazeta.ru/social/news/2022/02/07/17251735.shtml?updated). 

 По-моему, обстановка приобрела абсурдный характер. 

 

 А как это можно объяснить, если  

 в The Times вышла новость под заголовком “Кремль пытается сфальсифицировать 

конкурс на талисман в сибирском зоопарке”. Сообщается, что причиной отмены голосования 

стало активное участие оппозиции (https://ngs.ru/text/world/2022/02/08/70431584/). 

 Издание Mirror сообщает, что причиной отмены голосования стала попытка 

“сфальсифицировать результаты голосования за талисман зоопарка, чтобы помешать победе 

орангутана, поддерживаемого конкурентами”. 

 Автор канала “Редакция” на YouTube Алексей Пивоваров свежий выпуск “Редакция 

News” начал с истории голосования за талисман новогодней столицы, которой стал Новосибирск в 

2022 году (https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/14/70442324/).  

https://www.gazeta.ru/social/news/2022/02/07/17251735.shtml?updated
https://ngs.ru/text/world/2022/02/08/70431584/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/14/70442324/
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 По словам Пивоварова, так и не став талисманом, Бату стал символом нынешнего 

состояния дел. 
 В свежем выпуске своей авторской программы “Осторожно, новости” Ксения Собчак 

выступила с критикой действий властей Новосибирска в ходе голосования за талисман 

города. Также она позволила себе шутку на тему того, что, если бы в этом году в Новосибирске на 

выборах талисмана позволили победить Бату, это могло бы привести к непредсказуемым 

последствиям на выборах в 2024-м, явно намекая на президентские. 

 Мне, как простому обывателю, хотелось вопить: “Люди! Одумайтесь!” 

 

 Последнее слово о проведенном голосовании сказал мэр.  

 Анатолий Локоть рассказал, что во время голосования за символ Новогодней столицы 

России применялись различные технологии фальсификаций, в том числе, накрутка голосов. 

 Для властей города случившееся стало "серьезным уроком", показавшим всю уязвимость 

голосования, проводимого на открытой площадке, не требующей какого-либо подтверждения 

данных. Это позволяет участвовать в голосовании людям, не имеющим отношения к 

Новосибирску, либо вовсе накручивать голоса при помощи ботов (https://nsk.tsargrad.tv/news/mjer-

novosibirska-rasskazal-o-nakrutkah-na-golosovanii-za-simvol-novogodnej-stolicy-rossii_497502).  

 Странно, что в мэрии это заметили только в связи с орангутаном Бату. Ведь уже не раз, 

когда начинали собирать мнения жителей Новосибирска, например, о ликвидации светофора на 

какой-либо магистрали, или о прокладке подземного перехода, или о строительстве ресторана на 

газоне, то выяснялось, что многочисленные голоса ЗА подавали далеко не новосибирцы, а то и 

вовсе иностранные граждане. 

Решено, что новое голосование за новогодний талисман пройдет на другой площадке. 

Локоть отметил, что таковой может стать сайт Госуслуг. 

Тем не менее, подчеркнул мэр на пресс-конференции 18 февраля, сейчас у властей города 

более серьезные задачи – уборка улиц после метели и установка стелы "Город трудовой 

доблести", поэтому дата нового опроса пока не определена. 

 

 Так вот, об уборке снега. Каждый год зимой в Новосибирске выпадает снег: в иной год 

ОЧЕНЬ много, в другой – меньше. В эту зиму, казалось, снег валил в ноябре и декабре. В январе и 

первой половине февраля снега не было. А тот, что уже выпал, мы успели укатать и утоптать. 

Мэрия выказывала готовность все убирать достойно и вывозить быстро. 

 3 февраля мэр Новосибирска Анатолий Локоть назвал части города, в которых 

наиболее сложная ситуация с уборкой снега в этом году. Он отнес к ним площади Маркса и 

Калинина. 

 Он отметил, что администрации всех районов проводят проверки состояния улиц. Тем 

предприятиям, которые не убирают снег со своей территории, выписывают штрафы. По словам 

мэра, проблемы есть и на внутридомовых территориях, в том числе в Центральном районе 

(https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/03/70420544/). 

 

 

 О том, что уборку снега в 

каком-то районе Новосибирска 

можно заказать на портале “Гос-

услуги”, я знала. Но то, как на это 

реагирует городская власть, даже 

не представляла. Оказывается, 

мэрия реагирует. 

 Через “Госуслуги” было по-

дано обращение на чистку кар-

манов по ул. Ленина. 

Мэрия Новосибирска назва-  

 

https://nsk.tsargrad.tv/news/mjer-novosibirska-rasskazal-o-nakrutkah-na-golosovanii-za-simvol-novogodnej-stolicy-rossii_497502
https://nsk.tsargrad.tv/news/mjer-novosibirska-rasskazal-o-nakrutkah-na-golosovanii-za-simvol-novogodnej-stolicy-rossii_497502
https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/03/70420544/).
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ла удовлетворительной проведенную уборку парковочных карманов, где к моменту ответа 

лежали кучи снега высотой с человека (https://ngs.ru/text/transport/2022/02/05/70422995/). Но было 

обещано, что работы будут продолжены в соответствии с графиком работ и в зависимости от 

дорожных и погодных условий.  

А вот уборка парковочного кармана у дома № 10 по улице Ленина не входит в зону 

обслуживания Департамента транспорта и дорожно-благоустроительного комплекса мэрии 

города Новосибирска. Содержание данной парковки осуществляют собственники АО 

“Универсам”. То было сообщение 5 февраля. 

Наверное, предписание какое-то грозное выписали “Универсаму”, чтобы убрали снег. 

6 февраля парковку наконец-то почистили – это произошло после трех заявок на 

“Госуслугах” и обращения в мэрию (https://ngs.ru/text/transport/2022/02/06/70427006/). 
 

 Сугробы – сугробами, а вот снежные горки, не удовлетворяющие ГОСТу (высота более 40 

сантиметров), ликвидируют в Новосибирске с легкостью. 11 февраля снесли горку во дворе дома 

по Новоуральской, 13/1. Как рассказал местный житель, горку сделали из кучи снега, которая 

осталась после уборки двора. С этой горы и катались дети. Потом кто-то из местных дедушек 

немного подправил ее. Далее все понемногу что-то сделали, даже перила наверху соорудили. 

Детишек по вечерам около 30 человек порой собиралось. Минус этой горки в том, что она 

поперек тротуара проходила. Но ее можно было обойти 

(https://ngs.ru/text/winter/2022/02/12/70440602/).  

Непорядок, конечно, но альтернативы в развлечениях НЕ БЫЛО. Теперь нет и горки. 

 

По данным мэрии, в период с 1 января по 11 февраля 2022 года с улиц Новосибирска 

вывезли более 586 тысяч кубометров снега. В 2021 году за аналогичный промежуток времени 

было вывезено 478 тысяч кубометров (https://sib.fm/news/2022/02/19/bolee-580-tysyach-

kubometrov-snega-vyvezli-s-ulits-novosibirska-s-nachala-2022-goda).  

Всего в городе насчитывается 769 единиц спецтехники, 485 из них предназначены для 

работы зимой. В сутки на дорогах работает до 440 единиц. 

 

Но требовательные жители Новосибирска оценили снегоуборочные работы на 2,42 балла 

из пяти. Новосибирцы считают, что коммунальщики не справляются с сосульками на крышах и 

наледью на тротуарах. В результате Новосибирск вошел в ТОП-5 городов России с худшей 

уборкой снега. Город занял 13-ое место из 16-ти в рейтинге SuperJob, который составили по 

результатам опроса жителей страны (https://spb.tsargrad.tv/news/novosibirsk-voshjol-v-pjatjorku-

gorodov-rossii-s-hudshej-uborkoj-snega_499097).  

 

Журналисты связали уборку снега с отчетом мэра за 2021 год, который он представил 

депутатам горсовета 14 февраля, а те отчет охотно одобрили (https://sib.fm/news/ 

2022/02/14/novosibirskie-deputaty-prinyali-otchet-mera-anatoliya-loktya-o-rabote-v-2021-godu). В 

отчете представлены цифры и факты, но нет сравнений. 

Как написано в статье Евгения Мездрикова (https://tayga.info/176030), 

Вот у нас успех – мы купили малогабаритную технику для уборки тротуаров. А сколько вы 

купили? 31 единицу. А сколько выбыло? А сколько всего в городе этой техники? А сколько 

устарело? А сколько всего надо, чтобы было нормально? 

Никто из депутатов не задается вопросом, сколько надо, чтобы было нормально? Вот 

плохо чистится снег. Ну, у нас не хватает техники, у нас не хватает механизаторов, зарплаты у 

них низкие. А сколько надо? 

В результате – большинством (33 голоса из 50) было принято, что все в Новосибирске 

нормально, мэрия работает удовлетворительно. 

 

https://ngs.ru/text/transport/2022/02/05/70422995/
https://ngs.ru/text/transport/2022/02/06/70427006/
https://ngs.ru/text/winter/2022/02/12/70440602/
https://sib.fm/news/2022/02/19/bolee-580-tysyach-kubometrov-snega-vyvezli-s-ulits-novosibirska-s-nachala-2022-goda
https://sib.fm/news/2022/02/19/bolee-580-tysyach-kubometrov-snega-vyvezli-s-ulits-novosibirska-s-nachala-2022-goda
https://spb.tsargrad.tv/news/novosibirsk-voshjol-v-pjatjorku-gorodov-rossii-s-hudshej-uborkoj-snega_499097
https://spb.tsargrad.tv/news/novosibirsk-voshjol-v-pjatjorku-gorodov-rossii-s-hudshej-uborkoj-snega_499097
https://sib.fm/news/%202022/02/14/novosibirskie-deputaty-prinyali-otchet-mera-anatoliya-loktya-o-rabote-v-2021-godu
https://sib.fm/news/%202022/02/14/novosibirskie-deputaty-prinyali-otchet-mera-anatoliya-loktya-o-rabote-v-2021-godu
https://tayga.info/176030
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 В феврале в Новосибирске случались разные события, которые я почему-то выделила из 

общего списка. Вот они. 

 
 

 
сов теперь будут наблюдать дистанционно. Но непрерывно. 

 

 
проблемно может пройти человек (https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/16/70442405/). Оказалось, что 

обойти по земле площадь Лыщинского очень трудно – там перенесли пешеходные переходы, 

создав разные новые преграды. Вывод отважная Наталья сделала такой: 

 Перенос переходов – своеобразная “плата” пешеходов за право передвигаться по земле, а 

не по бесконечным лестницам надземных переходов, которые планировали здесь водружать. Но 

что будет дальше? Сколько горожан с началом теплого сезона отправятся на берег Оби? И 

любителей прогуляться по Октябрьскому мосту, несмотря на его статус “закрытого для 

пешеходов”, в городе сотни, если не тысячи. А ожидаемые открытия новой станции метро, 

ландшафтного парка “Арена”, ЛДС только увеличат число любителей пешего передвижения. 

 Известный новосибирский художник опубликовал в своем Facebook-

аккаунте нестандартную работу. Он придумал и создал новый герб для 

Новосибирска. Вместо соболей на нем изображены крысы, которые 

окружили мусорный бак. Интерпретацию герба Новосибирска художник 

опубликовал в социальных сетях (https://sib.fm/news/2022/02/14/hudozhnik-

narisoval-gerb-novosibirska-s-krysami-na-pomojke).  

 К слову, недавно жители Новосибирска пожаловались на засилье 

крыс на улицах города. Новосибирцы заявили, что крысы уже выжили 

собак и свободно бегают по улице, ничего не боясь. 

В Новосибирске 14 февраля жители 

заметили, что часы обратного отсчета до 

Чемпионата мира по хоккею перестали 

работать. Они зависли на 320 днях, хотя до 

начала соревнований оставалось 315 дней. Часы 

сломались уже в третий раз с момента их 

установки на площади Ленина 26 декабря 2021 г. 

(https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/14/70443434/).  

Пришлось заменить элементы, которые 

вызывали опасения для будущего функциони-

рования механизма. Часы затикали дальше. 

Директор автономной некоммерческой 

организации “Дирекция МЧМ-2023” заверил 

новосибирцев, что за корректностью работы ча- 

 Часто при строительстве новых 

зданий в Новосибирске мало кто думает о 

безопасности и удобстве пешеходов. 

Настоящим испытанием для пеших граждан 

является преодоление расстояния от 

недостроенного автовокзала, до парка 

“Городское начало”. 

 Недавно настоящий квест открыли 

на левом берегу в районе строительства 

нового Ледового дворца спорта. В феврале 

сибирячка Наталья Плотникова была там 

по делам и удивилась, как такой путь бес- 

 

https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/16/70442405/
https://sib.fm/news/2022/02/14/hudozhnik-narisoval-gerb-novosibirska-s-krysami-na-pomojke
https://sib.fm/news/2022/02/14/hudozhnik-narisoval-gerb-novosibirska-s-krysami-na-pomojke
https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/14/70443434/


10 

 

 

 
МЯСОROOB и кондитерской Kuzina. 

 Вот думаю я, неужели в Краеведческом музее так много мамонтов, что они не помещаются 

(или не уживаются) в одном помещении? Или в музее мало посетителей, и работники решили так 

“популяризировать” образ древнего жителя Земли? Ладно, пусть гастролирует мамонт. 

 

 
В аэропорту уточнили, что благоустройство территории музея не завершено, поэтому 

стоит быть осторожным во время посещения. Четвертый самолет Ту-154М "Сибирь" стоит 

отдельно на въезде в аэропорт. 

Создатели экспозиции опасаются за самолеты, боятся вандалов, которые могут 

испортить экспонаты, но все же надеются на сознательность новосибирцев. 

 

 12 февраля на Обском море в районе ОбьГЭСа энтузиасты за несколько часов 

построили 123 иглу. Фестиваль по строительству “доступного снежного жилья” “Город 

эскимосов” проводился в седьмой раз. В этот раз число участников было рекордным – 166 команд. 

Но, видимо, не все участники успели достроить свои дома. Возможно, некоторые участники 

занимались другими делами – катали на собачьих упряжках, кормили строителей. И хоть, как 

считают некоторые мастера, построить иглу просто, не всегда получается удачно уложить 

снежные “кирпичи”, аккуратно смещая их к центру строения (https://ngs.ru/text/ 

winter/2022/02/13/70441391/https://tayga.info/175908). 

 Одна моя знакомая с сыном тоже что-то крошечное попробовали построить. Но внутрь 

забрались. 

 Две фотографии снежных жилищ, где некоторые участники фестиваля собирались даже 

ночевать, я взяла в интернете (картинки на следующей странице). 

 В аэропорту Толмачево планируют 

создать "Музей авиации под открытым 

небом". 16 февраля три самолета-

памятника вывезли с закрытой территории 

и выставили на общее обозрение 

(https://nsk.tsargrad.tv/news/v-novosibirske-

pojavilas-vozmozhnost-uvidet-tri-samoleta-

pamjatnika_496724). На данный момент в 

экспозиции четыре самолета: Ту-154М 

"Сибирь", RA-85628; Ил-86 "Сибирь", RA-

86097; Ту-154М "Алроса", RA-85684 (он же 

"Ижма") и Ту-134Б-3 "Алроса", RA-65693. 

   

 5 февраля в торговом центре МЕГА 

заработала небольшая, но весьма необычная 

экспозиция “Меню для мамонта”. На фуд-

корте установили скелеты пещерного мед-

ведя, шерстистого мамонта и саблезубой 

кошки. Они приехали в торговый центр из 

новосибирского Краеведческого музея 

(https://ngs.ru/text/culture/2022/02/16/70442564/). 

Посетители могут не только увидеть 

скелеты животных ледникового периода, 

но и узнать, чем питались эти гиганты. 

Посетители смогут попробовать “люби-

мые блюда” животных ледникового периода, 

подготовленные партнерами проекта: бургерной  

https://ngs.ru/text/%20winter/2022/02/13/70441391/
https://ngs.ru/text/%20winter/2022/02/13/70441391/
https://ngs.ru/text/%20winter/2022/02/13/70441391/
https://nsk.tsargrad.tv/news/v-novosibirske-pojavilas-vozmozhnost-uvidet-tri-samoleta-pamjatnika_496724
https://nsk.tsargrad.tv/news/v-novosibirske-pojavilas-vozmozhnost-uvidet-tri-samoleta-pamjatnika_496724
https://nsk.tsargrad.tv/news/v-novosibirske-pojavilas-vozmozhnost-uvidet-tri-samoleta-pamjatnika_496724
https://ngs.ru/text/culture/2022/02/16/70442564/
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 А нижние фотографии я выпросила у Наташи Жарковой, которая, как я поняла, видела 

город эскимосов лично. Мне очень понравились краски на ее фотографиях: снег, небо, тени. 

Славные шишечки-домики получились у участников фестиваля. 

 
 

 К началу феврали оценили востребованность услуг репетиторов в Новосибирске в 2021 

году. За прошлый год спрос на репетиторов в Новосибирске вырос на 67% – преподавателям 

платят от 500 до 800 рублей в час (https://ngs.ru/text/education/2022/02/08/70430540/).  

 В Новосибирске в 2021 году спрос на репетиторов по математике вырос на 83% по 

сравнению с предыдущим годом. Количество объявлений увеличилось на 13%. Средняя цена за 

часовое занятие составляет 600 рублей. Преподаватели русского языка в Новосибирске стали 

востребованней на 117%. В среднем один урок обойдется в 500 рублей. 

Дальше в списке востребованных предметов идут биология и история (их популярность 

выросла на 84% и 46%, соответственно). На ЕГЭ и ОГЭ часто сдают английский – спрос на 

репетиторов по этому предмету за прошлый год вырос на 37%. Кроме английского, у 

новосибирцев есть желание изучать французский. Стремительно набирают популярность 

корейский и японский языки. 

Трудна жизнь школьников и студентов. Родителям тоже приходится упираться. 

 

 Еще про планы и снегоуборку. 

 Для новосибирского “Дорожно-эксплуатационного учреждения № 1” закупят новую 

технику для уборки снега. За нее готовы заплатить 17,9 миллиона рублей. 

 По данным сайта госзакупок, “ДЭУ № 1” собирается приобрести две комбинированные 

дорожные машины и ковшовый погрузчик. Машины должны быть оснащены передним 

плужным снегоочистителем, поливомоечным оборудованием, распределителем твердых 

материалов для борьбы с гололедом и щеткой. 

https://ngs.ru/text/education/2022/02/08/70430540/
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 По контракту поставщик самостоятельно доставит товар заказчику в срок до 31 августа 

2022 года. 

Машины должны быть новыми, выпущенными не ранее 2022 года. В течение 

гарантийного срока их ремонтом будет заниматься поставщик. 

Интересно, в следующем зимнем сезоне мы увидим эти ДВА снегоуборщика на улицах 

Новосибирска? А то ведь можно о них и забыть, как уже забылись снегоплавильные станции, 

купленные для Новосибирска в свое время торжественно и “за очень дорого”.  Выяснилось, что 

они шумят, ломаются, не пережевывают мусор… И их перестали эксплуатировать. 

 

Всю осень 2021 года на Вокзальной магистрали во время ремонта обустраивали 

выделенную полосу движения для общественного транспорта и убирали парковочные карманы – 

городские власти объявили тогда о запрете стоянок на улице. Затем формировали газоны вдоль 

проезжей части. Я тогда решила, что теперь автомобили будут стоять на тех самых газонах. Меня 

уверяли, что такого не случится. Но, видимо, на такую парковку рассчитывали и городские власти, 

когда затевали ремонт. Газоны обустраивали тщательно: сначала засыпали галькой, потом 

добавляли песок, сверху набрасывали землю – устойчиво получилось. Вот и паркуют 

автомобилисты своих любимцев на так удачно оборудованных площадках, не боясь, что машина 

провалится, что ее эвакуируют. 

 
 А еще, как выяснилось, удобно и надежно парковать машины прямо на тротуарах. 

 
работ тоже подписали. Внесение изменений в действующую схему организации дорожного 

движения в настоящее время не планируется, подчеркнули в мэрии. 

 Слышишь или читаешь подобные новости и думаешь, может быть, сначала все детально 

обдумать, спроектировать, посчитать, а потом уже делать и тратить. А то складывается 

впечатление, что главная цель благоустройства в Новосибирске – ОСВОИТЬ СРЕДСТВА, 

свалившиеся на голову. 

 

 Когда-то давно (в советские времена) читала в местной газете о том, как часто меняют в 

Новосибирске номера маршрутов и сами маршруты общественного транспорта. Журналист 

ссылался на город Лондон, где у отеля останавливались автобусы, ходившие по расписанию 

омнибусов 1896 года. Расписание висело в номере отеля. 

 Увы, Новосибирск таким постоянством не отличается.  

 

 10 февраля мэрия города объявила, что 

может сделать новые парковочные места для 

инвалидов рядом с Вокзальной магистралью 

(https://ngs.ru/text/transport/2022/02/10/70434785/). 

 Где именно и сколько могут сделать парковок 

для инвалидов, в мэрии не уточнили. Работы на 

Вокзальной магистрали приняты заказчиком работ 

МКУ УДС в декабре 2021 года, акт выполненных  

https://ngs.ru/text/transport/2022/02/10/70434785/
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 Вот случились очередные преобразования. 

 С 21 февраля в Новосибирске меняются схемы движения автобусов в Советском и 

Первомайском районах. На некоторых маршрутах увеличится количество подвижного состава 

(https://ngs.ru/text/transport/2022/02/08/70430132/). Последняя новость – класс! 

 Совсем недавно автобусный маршрут (№36), который ходил от Речного вокзала на Шлюзы, 

пустили через Шлюз в микрорайон Щ. А теперь задумали перекинуть конечную остановку с 

правого берега на левый – с Речного вокзала на площадь Маркса. И как теперь попасть на Шлюзы 

с правого берега? 

 Решили отменить маршрут № 69, а маршруты №68 и №20 объединить. Путь следования 

будет проходить от станции Матвеевка по улицам Одоевского, Вересаева, Нахимова, с выходом на 

Первомайскую, далее – Бердское шоссе, Бугринский мост, Ватутина, площадь Карла Маркса.  

 Для людей, которые пользуются транспортом для конкретных целей – добраться до дома, 

съездить в больницу, попасть на работу – такие преобразования, возможно, иногда бывают 

улучшением, но часто людям просто приходится приспосабливаться к ним. 

 Полезными удлинения маршрутов могут оказаться только для подобных мне 

краеведов – загрузился в автобус и катись, поглядывай в окошко, рассматривай окрестности. 

 

 В Новосибирске признали аварийными 18 домов в Академгородке. Аварийные дома 

снесут, а их жильцов расселят по другим адресам. 

 
Разговоры о расселении двухэтажных деревянных строений в Щ ведутся много лет. И 

сейчас складывается впечатление, что планы по расселению аварийного жилья вновь вытащили из 

ящиков, потому что замаячили средства на НОВОЕ строительство. 

 

 
 В прошлом году, когда я обнаружила снос общежития №3 НГУ, я стала интересоваться, что 

же там планируют построить. Оказалось, что ТУТ будет стоять новый кампус для университета и 

ФМШ (проект на левой верхней картинке https://ngs.ru/text/education/2021/08/26/70099397/). В 

ноябре 2021 года площадка была готова (верхняя картинка в центре 

Мэрия Новосибирска опубликовала 

новый список аварийных домов, согласно 

которому 18 домов в Академгородке будут 

расселены и снесены. Речь идет о домах, 

которые расположены на Рубиновой и 

Российской улицах, а также на улицах 

Героев Труда, Шатурской, Гнесиных и 

Иванова. Жильцы аварийных домов будут 

отселены до 2032 года 

(https://sib.fm/news/2022/02/21/v-

novosibirske-na-kladbische-zaderzhali-

sbezhavshego-iz-kolonii-poseleniya-

osuzhdennogo).  
 

https://ngs.ru/text/transport/2022/02/08/70430132/
https://ngs.ru/text/education/2021/08/26/70099397/
https://sib.fm/news/2022/02/21/v-novosibirske-na-kladbische-zaderzhali-sbezhavshego-iz-kolonii-poseleniya-osuzhdennogo
https://sib.fm/news/2022/02/21/v-novosibirske-na-kladbische-zaderzhali-sbezhavshego-iz-kolonii-poseleniya-osuzhdennogo
https://sib.fm/news/2022/02/21/v-novosibirske-na-kladbische-zaderzhali-sbezhavshego-iz-kolonii-poseleniya-osuzhdennogo
https://sib.fm/news/2022/02/21/v-novosibirske-na-kladbische-zaderzhali-sbezhavshego-iz-kolonii-poseleniya-osuzhdennogo
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https://nsknews.info/materials/vpechatlyayushchiy-razmakh-kak-idyet-stroitelstvo-novogo-kampusa-

ngu/). 

 И вот в феврале 2022 года губернатор Новосибирской области Андрей Травников в ходе 

выездного совещания оценил темпы строительства нового кампуса Новосибирского 

госуниверситета. Объект строится на общей площади 75 тысяч квадратных метров, это целый 

комплекс зданий физико-математической школы и университета. Травников отметил, что работы 

должны быть завершены в сжатые сроки, так как областное руководство взяло на себя 

повышенные обязательства (https://sib.fm/news/2022/02/17/gubernator-travnikov-proveril-stroitelstva-

kampusa-ngu-mirovogo-urovnya). 

 Контур первого объекта хотелось бы закрыть уже в этом году. На сегодня стоимость 

строительства составляет 11,8 миллиарда рублей, это средства из разных источников 

финансирования. 

 Окончательная стоимость возведения кампуса мирового уровня НГУ пока НЕ 

ОПРЕДЕЛЕНА. Правда, есть надежда, что ее смогут назвать по мере проведения экспертизы 

отдельных объектов.   

 Я думаю, это разумное решение. А то строят что-нибудь в Новосибирске, строят, 

перестраивают. И вдруг оказывается, что требуется добавить денег. Вот сооружали в 

Новосибирске автовокзал, и каждый год не хватало для окончания сначала 100 миллионов, потом 

200 миллионов, дальше еще 250… Так и не достроили. 

 Не достроили ПО КАКИМ-ТО ПРИЧИНАМ в полном объеме и главный корпус 

университета, так и стоят за зданием строительные постройки.  

 

 Теперь про кадровые изменения в городском руководстве Новосибирска. 

 Известно, что каждому департаменту мэрии Новосибирска подчиняются соответствующие 

УПРАВЛЕНИЯ, где, судя по всему, и работают чиновники, выполняющие основные функции по 

разным направлениям развития города (есть еще районные администрации с аналогичными 

отделами и службами). Так вот, в феврале вдруг стали срываться с мест и покидать кабинеты 

руководители управлений. 

 

 14 февраля Владимир Державец ушел с должности начальника Управления культуры 
профильного департамента мэрии Новосибирска для того, чтобы возглавить центр туризма и 

побратимских связей “Сибирь-Хоккайдо”. Его место c 15 февраля займет Ирина Соловьева, о 

чем в Facebook сообщила вице-мэр Новосибирска Анна Терешкова. 

 Ирина Сергеевна Соловьева окончила Новосибирский государственный педагогический 

университет по направлению “история и культурология”. С 2013 года она руководила омитетом 

по делам молодежи. Вице-мэр высказала надежду, что новый руководитель сохранит традиции и 

достижения нашей новосибирской культурной жизни, привнесет новые идеи и направления в 

работу (https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/14/70442387/). 

 Уообщалось, что Соловьева возглавляла комитет по делам молодежи, но, скорее всего, она 

занимала кресло руководителя УПРАВЛЕНИЯ молодежной политики мэрии, так как 15 февраля 

появилось сообщение, что ЭТО подразделение мэрии (после ухода Соловьевой) возглавит 

новый человек – Евгений Твердохлебов (https://sib.fm/news/2022/02/15/evgenij-tverdohlebov-

vozglavil-upravlenie-molodezhnoj-politiki-merii-novosibirska).  

 Твердохлебов, как и его предшественница, окончил Новосибирский государственный 

педагогический университет, но по направлению “история и правоведение”. 

Работал специалистом Комитета по делам молодежи, возглавлял Отдел по делам молодежи, 

культуры и спорта в администрации Ленинского района, а в последние два года руководил 

городским молодежным центром “Содружество”. 

https://nsknews.info/materials/vpechatlyayushchiy-razmakh-kak-idyet-stroitelstvo-novogo-kampusa-ngu/
https://nsknews.info/materials/vpechatlyayushchiy-razmakh-kak-idyet-stroitelstvo-novogo-kampusa-ngu/
https://sib.fm/news/2022/02/17/gubernator-travnikov-proveril-stroitelstva-kampusa-ngu-mirovogo-urovnya
https://sib.fm/news/2022/02/17/gubernator-travnikov-proveril-stroitelstva-kampusa-ngu-mirovogo-urovnya
https://ngs.ru/text/gorod/2022/02/14/70442387/
https://sib.fm/news/2022/02/15/evgenij-tverdohlebov-vozglavil-upravlenie-molodezhnoj-politiki-merii-novosibirska
https://sib.fm/news/2022/02/15/evgenij-tverdohlebov-vozglavil-upravlenie-molodezhnoj-politiki-merii-novosibirska
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 17 февраля стало известно, что с поста начальника Управления автодорог 

Новосибирска ушел Юрий Сердюк (https://ngs.ru/text/transport/2022/02/17/70450655/). В октябре 

мэр Новосибирска Анатолий Локоть критиковал Сердюка за то, что тот ушел в отпуск до того, 

как в городе закончились ремонтные работы.  

 Вот и гадаю, если начальник Управления проштрафился полгода назад, то почему его 

сменили только сейчас? Или он все-таки сам покинул руководящее кресло ради более спокойной 

должности? Причину ухода экс-чиновника никто не прокомментировал. 

  17 февраля бывший врио первого вице-мэра Оби Андрей Ищенко возглавил 

новосибирский “Городской центр организации дорожного движения” (https://tayga.info/176133). 

Структура занимается обслуживанием платных парковок и светофорных объектов города. Если 

почитать биографию нового руководителя Центра, то возникают сомнения, правильного ли 

человека назначили. Там и какие-то странности с бизнесом, и сомнительная легитимность 

документов, которые он подписал, работая в мэрии города Обь.  

 Так чем же он обаял руководство Новосибирска… 
 

 Между тем… 

 В мэрии Новосибирска подсчитали количество чиновников, привлеченных к 

ответственности за коррупционные нарушения, по итогам 2021 года. 20 человек получили 

дисциплинарные взыскания за неполные или ложные сведения о доходах 
(https://sib.fm/news/2022/02/19/20-chinovnikov-ulichili-v-korruptsii-v-merii-novosibirska).  

Замечания были вынесены сотрудникам Департамента культуры, спорта и молодежной 

политики (может, потому и случились перестановки в соответствующих управлениях?), а 

также представителям администраций Первомайского, Дзержинского, Октябрьского, 

Ленинского и Центрального округов. Все они внесли неточные сведения в декларации о доходах. 

Один чиновник попытался скрыть нарушение запретов, которые действуют для муниципальных 

служащих. В результате он получил выговор. 

На данный момент все нарушения устранены, сообщили в мэрии Новосибирска. 

 

 И еще о делах и разбирательствах судебных. 

 

В Новосибирске полицейские задержали двух мужчин 29 и 36 лет, которые через 

интернет продавали “виртуальные” тюльпаны. Со своих покупателей они сначала просили 

предоплату, а потом исчезали. Таким образом мошенники смогли заработать 250 тысяч рублей. Об 

этом сообщили в ГУ МВД России по Новосибирской области (https://sib.fm/news/2022/02/14/v-

novosibirske-moshenniki-prodali-nesuschestvuyuschie-tyulpany-na-250-tysyach-rublej).  

Торговцы цветами имели свой цветочный бизнес в Новосибирске и параллельно 

организовали продажу тюльпанов в интернете. Они рассказывали о сортах тюльпанов, местах и 

технологиях их выращивания, демонстрировали красочные фотографии и предлагали выгодные 

условия покупки и быстрой доставки в любую точку страны, убеждая клиентов сделать заказ 

при условии 50-процентной предоплаты. 

На данный момент установлено 7 потерпевших из разных городов и регионов России. 

Предварительно сумма ущерба по этим эпизодам составила более 250 тысяч рублей. 

 

В феврале 2022 года Центральный районный суд Новосибирска вынес приговор трем 

жителям города, виновным в изготовлении поддельных денег.  

 Сотрудники УФСБ и полиции задержали трех фальшивомонетчиков, организовавших 

подпольное производство и распространение поддельных банковских билетов номиналом 5 тысяч 

и 2 тысячи рублей еще в сентябре 2019 года (https://ngs.ru/text/criminal/2022/02/16/70447811/).  

https://ngs.ru/text/transport/2022/02/17/70450655/
https://tayga.info/176133
https://sib.fm/news/2022/02/19/20-chinovnikov-ulichili-v-korruptsii-v-merii-novosibirska
https://sib.fm/news/2022/02/14/v-novosibirske-moshenniki-prodali-nesuschestvuyuschie-tyulpany-na-250-tysyach-rublej
https://sib.fm/news/2022/02/14/v-novosibirske-moshenniki-prodali-nesuschestvuyuschie-tyulpany-na-250-tysyach-rublej
https://ngs.ru/text/criminal/2022/02/16/70447811/
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 Фигурантов признали виновными. Двум из них назначили сроки содержания в колонии 

общего режима, ещё один получил 1 год и 6 месяцев лишения свободы условно. В феврале 2022 

года приговор вступил в законную силу. 

 

В Новосибирске возбудили уголовное дело в отношении научного руководителя 

Института лазерной физики СО РАН Сергея Багаева.  

80-летний Сергей Багаев подозревается в особо крупном мошенничестве (ч. 4 ст. 159 УК 

РФ), ему грозит до десяти лет тюремного заключения. 

По предварительной информации, деятельностью Багаева силовики заинтересовались в 

рамках расследования дела о превышении должностных полномочий прежним директором 

ИЛФ Алексеем Тайченачевым. По версии силовиков, в 2017 году между институтом и его 

дочерней ассоциацией “Сибирский лазерный центр” (“СЛЦ”) был заключен контракт. Сотрудники 

ассоциации, согласно документам, должны были выполнить научно-исследовательские и опытно-

конструкторские работы на сумму более 2 млн. рублей. По версии следствия, контракт был 

фиктивным (https://sib.fm/news/2022/02/16/nauchnogo-rukovoditelya-instituta-lazernoj-fiziki-obvinili-

v-moshennichestve-na-2-mln-rublej-v-novosibirske), так как выяснилось, что у “СЛЦ” нет 

собственных мощностей на выполнение работ. Поэтому выполнение обязательств по контракту 

было фактически возложено на сотрудников ИЛФ. Гендиректором “СЛЦ” являлся Сергей Багаев. 

Как было дело, кто был подстрекателем, куда ушли деньги, покажет продолжающееся 

расследование. Понятно, что подобных дел проворачивалось и проворачивается много. Схема 

накатанная. Вот только веет от нее 1990-ми годами.  

 

 Еще одно дело о мошенничестве, но с суммой в 100 раз больше, рассматривал 

Центральный суд Новосибирска 15 февраля. Суд избирал меру пресечения для двух фигурантов 

дела, связанного с заключением сделок, направленных на отчуждение имущества акционерного 

общества “Тяжстанкогидропресс” по заведомо заниженной стоимости 

(https://ngs.ru/text/criminal/2022/02/15/70445981/). Суд отпустил под домашний арест Николая 

Степакина, который является основным акционером завода “Тяжстанкогидропресс”. Второго 

подозреваемого по делу, Виктора Арановского, тоже не стали заключать в СИЗО, ему назначен 

запрет определенных действий. 

В период с 2016 по 2020 год указанные лица без ведома акционеров и членов Совета 

директоров завода организовали заключение сделок, направленных на отчуждение имущества 

предприятия по весьма заниженной стоимости. Были проданы здание, земельный участок, 

оборудование и 100% доли уставного капитала одной из принадлежащих 

“Тяжстанкогидропрессу” сельскохозяйственных компаний на общую сумму более 200 миллионов 

рублей. 

В 2020 году у завода случились системные проблемы: штат “Тяжстанкогидропресса” 

начали сокращать, сотрудникам перестали выплачивать зарплату. Волокита длилась. Работники 

сидели без денег. 

 

8 февраля огласили обвинительный приговор подавшемуся в политики новосибирскому 

журналисту Николаю Сальникову. Изначально ему инкриминировалось мошенничество в особо 

крупном размере в составе ОПГ, однако в прениях гособвинитель решил смягчить статью. 

Журналист вымогал деньги у известных в городе персон, заявляя, что располагает 

видеокомпроматом на них (https://ngs.ru/text/criminal/2022/02/08/70430609/). Сумма, которая 

фигурировала в материалах дела – 20 миллионов рублей. Журналист обещал не выкладывать в 

интернет компромат и хотел получить компенсацию.  Компромата, похоже, не было… 

 Представитель прокуратуры попросила у суда наказание для журналиста в виде 2,5 

лет колонии общего режима со штрафом в 200 тысяч рублей. 

 

https://sib.fm/news/2022/02/16/nauchnogo-rukovoditelya-instituta-lazernoj-fiziki-obvinili-v-moshennichestve-na-2-mln-rublej-v-novosibirske
https://sib.fm/news/2022/02/16/nauchnogo-rukovoditelya-instituta-lazernoj-fiziki-obvinili-v-moshennichestve-na-2-mln-rublej-v-novosibirske
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 Генеральная прокуратура РФ отправила в суд уголовное дело в отношении экс-министра 

Открытого правительства Михаила Абызова и его соучастников 
(https://ngs.ru/text/world/2022/02/08/70431332/). Спрашивается, какое отношение это уголовное 

дело имеет к Новосибирску?  

 Михаила Абызова подозревают в хищении 4 миллиардов рублей у “СИБЭКО” и 

“Региональных электрических сетей” и выводе их за границу. Сделать это, по версии следствия, 

ему помогли пять человек, с которыми он организовал преступное сообщество.  

 А мы тут, в Сибири, все сетуем, что тарифы на отопление и горячую воду стремительно 

растут, теплосети ветшают и ветшают, а трубы горячего отопления все взрываются и взрываются. 

 

 До 20 марта по решению Кировского суда отправлен в СИЗО новосибирской адвокат 

Владимир Сафонов, которого обвиняют в нападении на таксиста. Следователи заявляют, что он 

ударил водителя ножом в область сердца (https://tsargrad.tv/news/v-novosibirske-advokata-arestovali-

na-napadenie-s-nozhom-na-taksista_492437). 

 Раненый водитель смог уехать с места происшествия и добраться до автокомплекса на 

улице Немировича-Данченко, где получил помощь медиков. В машине остались личные вещи 

нападавшего. По ним и отпечаткам пальцев удалось установить личность буйного пассажира. 
Однако полиция не смогла найти его по месту жительства, и мужчина был объявлен в 

федеральный розыск.  В результате подозреваемый сдался сам. 

 Сафонов работал заместителем прокурора Ленинского района Новосибирска, потом 

работал гособвинителем в Новосибирском областном суде, в аппарате областной прокуратуры и 

уже  после оформления пенсии начал заниматься адвокатской практикой. 

 Адвокат заявил следователям, что ранил таксиста, защищая свою жизнь 
(https://sib.fm/news/2022/02/11/obvinennyj-v-pokushenii-na-ubijstvo-advokat-rasskazal-svoyu-versiyu-

sobytij-v-novosibirske). 

 Трудно будет следователям. У обвиняемого такой послужной список! 

   

А вот дело, связанное с людьми, занимавшими еще более серьезные должности. 

Как сообщают источники в правоохранительных органах, бывший прокурор 

Новосибирской области Владимир Фалилеев и его экс-заместитель Андрей Турбин 

задержаны по подозрению во взяточничестве. Возбуждено уголовное дело по статье 290 

Уголовного кодекса России. Им инкриминируют покровительство собственникам торгового 

центра "Восток" на Гусинобродском шоссе. В скандальном деле может быть замешана и Любовь 

Кузьменок, занимавшая должность еще одного заместителя Фалилеева. По некоторым данным, 

она скрывается от следствия в Испании (https://nsk.tsargrad.tv/news/za-chto-zaderzhali-i-v-chjom-

obvinjajut-jeks-prokurora-novosibirskoj-oblasti-i-ego-zamestitelja_496379).  

 Ух… Какие люди! Какие дела! 

  

 Прокуратура Венгеровского района Новосибирской области подала гражданский иск к 

сотрудникам полиции ОМВД России по Чановскому району. Они, по версии 

следствия, незаконно убили 13 сибирских косуль (https://tayga.info/175916).  

 В конце января в трех километрах от села Воробьево Венгеровского района был обнаружен 

схрон из останков туш 13 убитых косуль, поблизости нашли спрятанное мясо. На следующий день 

на месте организовали засаду, туда приехал участковый полиции Павел Дерюгин. Заметив 

оперативников, он попытался скрыться. Позже в СК рассказали, что по делу задержан еще один 

полицейский. Подозреваемых участковых отправили под домашний арест 

(https://ngs.ru/text/criminal/2022/02/11/70439900/).  

 Следствие наложило арест на автомобили и охотничьи ружья полицейских для обеспечения 

исполнения гражданского иска.  

https://ngs.ru/text/world/2022/02/08/70431332/
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 Читаешь такое, и волосы становятся дыбом. На какую гнусность способен иной человек, 

даже если он работает в полиции! 

 

 Пока писала последние новости, настроение испортилось. Но я сама себя загнала в угол, 

сосредоточившись на столь тягостных сообщениях февраля. Хотелось бы закончить чем-то 

светлым, солнечным и позитивным. Но никак не могу отыскать такое событие. 

 Все-таки прочитала сообщение о том, что в Краеведческом музее открылись выставки 

часов из музейных фондов и книжной графики (посвященной 100-летию журнала “Сибирские 

огни”). Кроме того, еще одна новая выставка рассказывает о профессиональном становлении 

дизайна в Новосибирске. Для улучшения настроения следует сходить в музей. 

 

 В Художественном музее, но уже в марте, откроется выставка художника Сергея 

Андрияки. Какие покажут картины, не знаю, потому прикладываю те, что понравились ранее. 

 
 Мне очень нравятся работы этого художника. Надо будет обязательно посетить выставку. 

 Буду ждать март, буду ждать весну. 

 

 

 

 

 

 

 


